





688.175

# Homenaje a Don Bernardo O'Higgins

Televisión Nacional, como los demás canales capitalinos, inicia una semana importante con un programa destacado. Un teleteatro histórico para celebrar el aniversario del natalicio de don Bernardo O'Higgins, el género más complejo dentro de la televisión, el que mide de manera más directa el estado de la misma y también, aquel que deja mayor huella en el televidente.

Una programación especial incluye hoy la primera de la vida de don Bernardo O'Higgins, con libertad de un historiador y escritor de fusto en este campo y un director ya avanzado en esta clase de iniciativas.

## EQUIPO

Un buen equipo de encuestados colaboradores aunó fuerzas para concebir, producir y realizar la versión televisiva de la vida del héroe patrio Don Bernardo O'Higgins cuyo natalicio cae hoy en el país, en fuerte reconocida y alborozada. Televisión Nacional, en su responsabilidad de informar, educar, entretenir y conmemorar para todo el país, de integrar a la nación, destaca, con mucha atención a un grupo de creativos y expertos.

El texto fue entregado, como era natural, a Jorge Izquierdo, el distinguido escritor e historiador, best seller nacional, quien ha cumplido ya importante tarea en la televisión chilena. El trazo los capitales de la vida del niño Bernardo, su adolescencia, sus duras y

del dolor constante por la nostalgia de la patria, su vida y su obra, en visión paralela.

El emisario del Jefe de Estado llegará a Perú para traer a Chile al héroe. Este emisario es encarnado por Arturo Moya Gran, actor, autor y presidente de la Sociedad de Autores Teatrales de Chile; en tanto, don Bernardo es el primer actor y subdirector de TEKNOS, OSVALDO LAGOS, con toda una pléyade de personajes que circulan en torno a él. Varios actores profesionales fueron llamados y probados para cumplir con diversos personajes, entre éstos, Patricio Achurra, Fernando Alarcón, Alejandra Quiroga, Gloria Lazo, etc.

## REALIZACIÓN

El director de este equipo es Eduardo Guzmán, quien este año se ha especializado en la realización de los teleteatros históricos. El primero sobre el 21 de Mayo, luego sobre la batalla de La Concepción y ahora, con el natalicio de don Bernardo O'Higgins. Ha tenido como asistente de dirección a la hija del propio escritor, profesional de Canal 7, Francisca Izquierdo y el bien entrenado equipo de producción que integran Carlos Lange con Laurita Castillo y María Eugenia Martínez.

Las etapas de un teleteatro de este alcance y trascendencia se fueron cumpliendo, uno a uno. Contratación de los actores probabilmente idóneos para determinados personajes, selección de vestuario, escenarios en estudios, siempre obra de un maestro en la materia como es José Aliaga, selección de

# YOLANDA MONTECINOS COMENTA



Tremenda Verdad. Este viernes, Dina en este teleteatro, el rol de don Ambrosio y hace más de quince años fue Bernardo O'Higgins en la obra homónima escrita para el DTUCh por Fernando Dibós.

## IMPORTANCIA

Los trabajos de la misma línea realizados en el curso de este año, por el mismo equipo, han sido altamente convincentes. Sin entrar en detalles de dirección teatral de los actores, es evidente que se ha vigilado de modo especial, la parte histórica. Se han evitado los vaivenes eternos del patriotismo y la lección que los héroes y las gestas de nuestra historia implica de modo evidente.

Mirando hacia atrás, como es inevitable, surge el recuerdo de jornadas de teleteatro histórico en las que se buscó distorsionar de modo peligroso y dirigido, la realidad, los hechos, su significado e incluso, sus datos precisos y conocidos. Estos intentos señales de Televisión Nacional que son rechazados en el día preciso —hoy 29 de agosto— por una teleplataforma enorme y restauradora. No sólo se trata de llevar la verdad y de dar a conocer en la forma más directa posible, vida y obra del héroe sino también, de mostrar con esta ocasión tan propia que actores, escritores y realizadores chilenos están a la altura de las circunstancias cuando ellas así lo requieren. El teleteatro que hoy llegará a los hogares chilenos, se realizará dentro de los marcos

# **Homenaje a Don Bernardo O'Higgins [artículo] Yolanda Montecinos.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Montecinos, Yolanda

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1974

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Homenaje a Don Bernardo O'Higgins [artículo] Yolanda Montecinos. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)